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La Dirección declina toda
responsabilidad sobre los
originales enviados espontá-
neamente que no fueran
publicados, los que en ningún
momento serán devueltos.
Las colaboraciones firmadas
expresan la opinión de sus
autores y no necesariamente
la de la dirección de esta
publicación.

La visita en los últimos días
del Diputado Provincial
Mauricio Vivani, del Secre-
tario de Gobierno Jorge De-
lla Rocca y del Coordinador
de Delegaciones Marcelo
Delgado a un par de vecinos
de Quiroga ofreciéndoles a es-
tos la posibilidad de hacerse
cargo de la Delegación Muni-
cipal de la localidad puso en
claro las intenciones del go-
bierno municipal de remover
al actual Delegado Oscar Ca-
rretero, elegido y reelegido
reiteradamente desde 2001-
cuando se puso en ejecución la
elección de los representan-
tes de los pueblos, por el voto
directo de sus habitantes-.

Después de 19 años conse-
cutivos en el cargo parece que
para el elenco gobernante la
presencia del Delegado en su
cargo se ha tornado incómo-
da y buscan reemplazarlo a
toda costa. Si bien los ofreci-
mientos a quién sería
el reemplazante de Ca-
rretero fueron reserva-
dos, en Quiroga todo
se sabe y también se
conoce la respuesta ne-
gativa de los elegi-
dos.

Después de tantos
años en el cargo es no-
torio que existe un des-
gaste pero ello también
marca una falencia del
sistema que no debería
permitir la reelección
indefinida de los Delegados.
En el partido de 9 de Julio el
caso de la Delegación de Qui-
roga es el único donde se ha
producido tal circunstancia y
por eso la experiencia mere-
ce otras oportunidades. Para
arbitrar si el método de elec-
ción de un Delegado por el
voto popular  es bueno o malo

La Ventana necesita difusores:
Lea y comente nuestro periódico a
familiares, amigos y conocidos e

invítelos a recibirlo mensualmente.

La UATRE (Unión Argentina de Trabajadores Rurales y
Estibadores) comenzó la entrega anual de guardapolvos y
útiles escolares para los hijos de trabajadores rurales del dis-
trito de NUEVE DE JULIO. Los beneficiarios deben pasar
por la sede de UATRE en calle Hipólito Yrigoyen 619 de 9 de
Julio, de lunes a viernes de 9 a 16 horas llevando carnets de
afiliado a UATRE, recibo de Sueldo y /o DNI. Los espera-
mos.

Teresita Disavia Secretaria General

La polémica local en torno al
programa "Escuelas a la obra"

CONCEJALES DEL FRENTE DE TODOS, UNIDAD CIUDADANA Y FRENTE RENOVADOR VS. BARROSO

Los Bloques de Concejales
del Frente de Todos, Unidad
Ciudadana y Frente Renovador
presentaron un Proyecto de

La acusación

Comunicación -que hicieron
conocer mediante un informe
de prensa- y acusaron al inten-
dente Barroso de negarse a fir-
mar el convenio con el progra-
ma provincial «Escuelas a la
obra».

El reclamo surgió el último
día de enero y en el Proyecto de

Comunicación en el que se soli-
cita al Departamento Ejecutivo
la adhesión al programa provin-
cial «Escuelas a la Obra»: «La
solicitud al Departamento Eje-
cutivo se genera a partir -dice el
parte de prensa de los conceja-
les opositores- de la informa-
ción a los medios de la negativa

de varios intendentes, entre
ellos el Contador  Mariano Ba-
rroso, de la firma del convenio
para la aplicación en el partido
de 9 de Julio del programa «Es-
cuelas a la Obra» que tiene como
objetivo ejecutar acciones ten-
dientes a restablecer la seguri-
dad y las condiciones de fun-
cionalidad y habitabilidad de
los edificios escolares y del su-
ministro de los servicios bási-
cos de electricidad, gas, agua y
sanitarios a dichos estableci-
mientos.

 A su vez, también se presen-
ta un Pedido de Informes al
Consejo Escolar para que este
organismo de cuenta de las ne-

cesidades edilicias de las escue-
las del distrito de 9 de Julio,
«que pueden ser subsanadas a
través de dicho programa, que
además ofrece elaborar un sis-
tema de monitoreo permanente
de la situación en que se en-
cuentra la infraestructura esco-
lar, elaborando un tablero de
información completa, ordena-
da, actualizada y de acceso pú-
blico que permitirá actuar a
tiempo a través de alertas tem-
pranas, cuidar el estado edili-
cio y darle seguimiento a las
obras».

Cuando el río suena…

se debe pasar por la gestión de
varios responsables del cargo.
Ese casillero en Quiroga aún
está vacío.

Si la decisión del ejecutivo
municipal es relevarlo, lo me-
jor sería abrir nuevamente la
posibilidad de la consulta elec-

toral reglamentando la imposi-
bilidad de la reelección indefi-
nida con lo cual Carretero que-
daría excluido.

Las causas que se han esgri-
mido -y que trascendieron-
apuntan a su falta gestión, de su
cansancio por la edad, su falta
de autoridad ante el personal y
otras cuestiones menores.

La reciente  -y exitosa-con-
vocatoria del concejal Cris-
tian Martín a las distintas en-
tidades y autoridades repre-
sentativas de la comunidad
quiroguense es una invitación
que hace rato debería haber
realizado el propio Delega-

do, hoy cuestionado
por sus superiores. Su
enfrentamiento soterra-
do y caprichoso con la
Sociedad de Fomento
‘Amigos de Quiroga’ es
una muestra palpable
de una falta de diálogo
para nada beneficioso
para la población.

Las próximas jorna-
das podrán traer nove-
dades y si no aparece
ningún candidato  a re-
emplazar al actual De-

legado, será el funcionario
Marcelo Delgado quién de-
berá - como Coordinador de
las Delegaciones- resolver las
cuestiones pendientes de Fa-
cundo Quiroga y disipar las
críticas que dice que existen,
hasta que el casillero vuelva
a completarse.

El Director

Continúa en pág 12, Col. 1

Noticias de UATRE

Lo quieren reemplazar. Oscar Carretero, Delegado Municipal de
Facundo Quiroga.

Buscando nuevo inquilino. Delegación Municipal.



2 Febrero de 2020

Si bien no tenemos esas pla-
yas gigantescas, con olas que
rompen en espuma y sol ni te-
nemos una gran avenida peato-
nal con espectáculos por do-
quier, donde el frenesí de di-
versión y esparcimiento vaca-
cional la han instalado como la
preferida de muchos, los lin-
queños si tenemos aquello por
lo que Villa Gesell está en boca
de todos.

Cual grupete de «pendevie-
jos» que abarcados por las dro-
gas y el alcohol, se dispusieron
a condenar a un pibe al sueño
eterno, después de propinarle
una tremenda paliza entre una

Agradecimiento
Familiares de Marta Ramos agradecen por el trato y atencio-

nes recibidas por parte del equipo de trabajadores del Hogar
Quiroga, durante este tiempo de estadía de Marta. Destacar la
calidad humana demostrada durante estos años por todos des-
de Miguel Pagella hasta cada uno: trabajadores sociales, enfer-
meras, limpieza, cuidadoras, cocina, etc. Los felicitamos por
su profesionalidad y los animamos para seguir adelante con
todo lo que hacen. ¡Muchas Gracias!

Familia de Marta Ramos

Nada que envidiarle a Villa Gesell Opinión:
Por Juan Sáenz Cavia (*)

decena de rugbiers boludones
contra un par de pibes, los lin-
queños podemos ubicarnos en
la lista donde estas cosas pa-
san… y vaya si pasan.

En El Triunfo, a mediados de
enero, en una noche más de cor-
so en las localidades, se dio lo
que días antes se daba en Ge-
sell, aunque gracias a Dios, no
llegamos al velatorio de nadie,
pero de milagro. Como no hubo
muertes que lamentar todo que-
dó en la nebulosa que suponen
tender los poderosos para que
nadie sepa que a un muchacho
de unos 27 años los re cagaron a
palos, en manada como en Vi-

lla Gesell. Después de la golpi-
za no resultó muerto, aunque
cinco fracturas en el cráneo y
un oído casi destruido, al igual
que un ojo, hablan a las claras
que no fueron dos piñas al aire.
El estado actual del muchacho
lo desconocemos, como así
también el grupo de inadapta-
dos que pueden provocar seme-
jante cantidad de lesiones a al-
guien, y así y todo le quieren
seguir pegando.

No eran rugbiers los que se
agarraron el jueves pasado en el
centro, eran hinchas de fútbol y
linqueños. Todos pibitos, tam-
bién «adornados» con todo lo
que se imagine, pero sobre todo
con la euforia que supone andar
en grupo y sentirse inmortal. El
jueves pasado, en las tribunas
dispuestas para el corso, donde
amigos y juventud se juntan
para tomar algo y pasar un buen
rato, quedó empañado el lindo
momento por un grupete de
pendejos que empezaron con
algunos insultos post clásico de
fútbol y terminaron en la esqui-
na de Massey y Moreno en un

todos contra todos.
Acá no fueron varios contra

uno, como en Gesell, pero bien
pudo haber terminado como
aquella «pelea». Por el relato
de testigos, un menor (de 15
años) agarró de los pelos a otro
y le golpeó la cabeza contra el
asfalto en repetidos movimien-
tos. La policía convocada al lu-
gar llegó ya cuando la gresca
había terminado. Pero se pro-
metieron más, y así ocurrió.

El domingo, en el marco del
corso se volvieron a agarrar.
Piñas, corridas y descontrol sin
freno. Terminaron los unos, sa-
queando la cantina de los otros
y el cuento de nunca acabar.
Todo ese descontrol del que
hablan los bañeros y guardavi-
das de Villa Gesell, se puede
disfrutar en Lincoln a la salida
de un boliche, al finalizar un
partido de fútbol «picante» o en
la calle nomás, donde el entre-
dicho entre dos pibes puede ter-
minar en una batalla campal.

Nosotros no tenemos la
«Avenida Tres», esa peatonal
interminable…, nosotros tene-

mos a pibes de quince contra
boludones de veinte, «todos ro-
tos» por el alcohol y algo más,
dispuestos a cruzarse en otra
pelea callejera donde todo vale.
Nosotros no tenemos una pea-
tonal interminable, ostentamos
la pelea interminable, aunque
todavía no tenemos muertos…,
todavía.

(*) Nota de la redacción: Lin-
coln es una ciudad que los qui-
roguenses conocen sobrema-
nera y realizan allí todo tipo de
gestiones. Su carnaval, es, cada
fin de semana, la meta de mu-
chos ellos para pasar un rato
de esparcimiento y ver a artis-
tas de fama nacional. Juan
Sáenz Cavia no es sólo el dise-
ñador de La Ventana, sino tam-
bién el responsable de la prin-
cipal columna de opinión de
Todo Noticias Lincoln, el se-
manario que se publica en la
ciudad vecina. Creemos que su
ponencia está acorde con los
acontecimientos que son de
dominio público y que se repi-
ten en otros lugares como en el
distrito vecino.

El martes 28 de enero, al
mediodía, el Intendente Mu-
nicipal de Nueve de Julio,
Mariano Barroso, acompaña-
do del Diputado Pro-
vincial de Juntos por
el Cambio, Mauricio
Vivani, se reunió con
la Ministra de Gobier-
no de la Provincia,
María Teresa García,
ante quien presentó la
agenda de temas que
se venía trabajando
con la anterior gestión
bonaerense, así como
los proyectos del Fon-
do de Infraestructura
Municipal para el pre-
sente año, en un en-
cuentro muy positivo
y cordial, ya que la

Barroso evaluó como positiva la reunión
con la Ministra de gobierno bonaerense

funcionaria bonaerense se com-
prometió a analizar la continui-
dad a diferentes proyectos y a
dar solución a temas pendien-

Nuevos tiempos. El
Intendente Municipal de
Nueve de Julio, Mariano
Barroso,  con la Ministra de
Gobierno de la Provincia,
María Teresa García

tes, sobre los que a la breve-
dad brindará una devolución

Por otra parte, la reunión
fue propicia para que la Mi-

nistra se interiorizara so-
bre distintas cuestiones
que hacen a la actualidad
nuevejuliense, sobre las
que se encontraba infor-
mada, mostrando muy
buena predisposición
para dar curso a un tra-
bajo conjunto entre el
municipio y la Provin-
cia.
(Fuente: Prensa Municipal)
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ALQUILO
Departamentos

de 2 y 3 ambientes
Especial para
estudiantes o

matrimonio sin hijos-
Zona Centro de

9 de Julio
Avda. Mitre 1451

Teléfono: 02317 - 522231
9 de Julio

NUESTRA GENTE

Decesos
Ramón Bartolo González,
el 24.01.2020, a los 87 años de edad.

Norberto Enrique Bonahora (‘Chobeto’),
el 26.01.2020, a los 75 años de edad.

Nuevas
profesionales
quiroguenses

Felicitas Tinetti, Contadora
Pública Nacional y Marina Lo-
sada, Diseñadora en Comuni-
cación Visual. Nuestras felici-
taciones a ellas y a sus respecti-
vas familias.

Uno está a cargo de la Di-
rección de Bromatología de
la Municipalidad de Nueve
de Julio informa que se en-
cuentra abierta la inscripción
para el nuevo curso de mani-
puladores de alimentos que
se dictará entre los días 2 y 6
de marzo en el Salón de las
Américas del Palacio Muni-
cipal, en el horario de 13:30 a
16:30 horas.

Para la inscripción, los in-

En  la mañana del jueves 13
de febrero, el Intendente Muni-
cipal de Nueve de Julio, Ma-
riano Barroso, acompañado del
diputado provincial Mauricio
Vivani;  se entrevistó con el
ministro de Infraestructura y
Servicios Públicos bonaerense,
Agustín Simone; su Jefe de Ga-
binete, Diego Menéndez y el
Subsecretario de Obras Públi-
cas, Ernesto Selzer.

El objetivo central de la re-
unión fue realizar un primer
diagnóstico respecto a las prin-
cipales demandas de las locali-

Como estaba previsto, en el
mediodía del miércoles 29 de
enero, en Capital Federal, el
Intendente Municipal de Nue-
ve de Julio, Mariano Barroso,
se reunió con el Secretario de
Asuntos Municipales de la Na-
ción, Avelino Zurro y el subse-
cretario del área Pablo Gulés,
con quienes compartió un posi-
tivo encuentro de presentación
y de intercambio de ideas y pro-
yectos, acompañado del dipu-
tado provincial Mauricio Viva-
ni.

La agenda ocupó diversos te-
mas que hacen a la actualidad
de la ciudad y la región, dado
que el funcionario nacional es
oriundo de Pehuajó y por ende
se encuentra interiorizado de
distintos temas que hacen a la
preocupación de los vecinos de
las ciudades que la componen,
como por caso la situación del
agua corriente, como sucede
con las comunas de Nueve de

ANTE EL MINISTRO DE INFRAESTRUCTURA Y SERVICIOS PÚBLICOS BONAERENSE

Importantes gestiones realizó el
intendente Barroso

dades y coordinar lineamientos
de trabajo para poder dar res-
puestas en función de una pro-
vincia integrada.

Respecto del encuentro Ba-
rroso expresó que: «da gusto
hablar con un ministro que tiene
experiencia municipal, ya que el
entendimiento se hace mucho más
fácil» y resumió que se presen-
taron los proyectos del FIM
(Fondo de Infraestructura Mu-
nicipal), así como de los pro-
yectos que se están ejecutando
con Provincia, como es el caso
del Polo Educativo en el edifi-

Saludo. Ministro Simone e inten-
dente Barroso.

cio del ex San Cayetano y la
colocación de estabilizado de
piedra en el acceso a Patricios.

Dos nuevos cursos
de Manipuladores
de Alimentos

teresados deben dirigirse a la
Cabina Sanitaria, en Cavalla-
ri 121, con  fotocopia de do-
cumento. La inscripción es
gratuita. Ante cualquier in-
quietud concurrir a la Cabina
Sanitaria o consultar telefó-
nicamente al 610086.

El otro es organizado por
el ISETA (Instituto Superior
Experimental de Tecnología
Alimentaria) y los detalles se
ven en la foto adjunta.

SE TRAZÓ UNA AGENDA DE TEMAS Y PROYECTOS COMUNES

Barroso se reunió con el Secretario
de Asuntos Municipales dela Nación

Julio, Casares y Pehuajó.
El balance resultó muy satis-

factorio, más aún porque se
comprometió desde ambas par-
tes a continuar trabajando de
manera conjunta, aguardándo-

se la aprobación del Presupues-
to Nacional para la ejecución
en los distritos de la Provincia
de las distintas obras y proyec-
tos.
(Informe de: Prensa Municipal)

Relaciones políticas. Vivani, Zurro, Barroso y Gulés.
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El 21 de enero, al mediodía, la Minis-
tra de Gobierno de la Provincia de Bs.As.
María Teresa García  recibió en su des-
pacho a la delegación del Frente Todos
del partido de 9 de Julio: concejales Julia
Crespo (Presidente del bloque), Nancy
Grizutti, Juan Pablo Gagliano, y Cris-
tian Martín, el consejero Escolar Carlos
Martino,  el ex candidato a Intendente
Mauro Esteban, y el Presidente del Parti-

Días atrás, La Dirección de Gestión
Ambiental de la Municipalidad de Nueve
de Julio entregó a la empresa Tetrapak, un
total de 13 fardos de tetrabik recuperados
en la Planta de Separación de Residuos,
contabilizando un total de 3910 Kg.

Producto de esa entrega, la empresa acer-
có 6 chapas acanaladas construidas con ese
mismo material, que serán utilizadas para
diagramar el estacionamiento de vehículos
en la planta de separación de residuos.

El ministro de Desarrollo Agrario
bonaerense, Javier Rodríguez, sostu-
vo que en los últimos cuatro años «ce-
rraron más de 500 tambos en la provin-
cia» y señaló que esa crisis se debe
enfrentar con «políticas activas y dife-
renciadas para sostener a los productores
en particular a aquellos de menor esca-
la». Rodríguez lo declaró el 5 de enero
cuando mantuvo un encuentro con

La Dirección de Educación de la
Municipalidad de Nueve de Julio re-
cuerda que se encuentra abierta la ins-
cripción para la carrera de Tecnicatu-
ra Universitaria en Mantenimiento
Industrial, que se iniciará en febrero
de 2020.

Se trata de una carrera gratuita, dic-
tada a través de la Universidad Tecno-
lógica Nacional, con una extensión de
dos años y un cuatrimestre, en el cual
los alumnos deben realizar una pasan-
tía obligatoria de 144 horas.

Otorga una formación importante
en temas como electrotecnia, electró-
nica, automatización, hidráulica y
neumática, tecnología de frío y calor,
mecánica, química y conocimiento de
materiales.

Apunta  a elaborar planes de mante-
nimiento preventivos y predictivos.
Tiene una formación  una formación
general  del área  Industrial.

ALCANCES DEL TÍTULO: La
carrera de Técnico Superior en Man-
tenimiento Industrial capacita técni-
cos aptos para:

- Realizar actividades de auxiliar del
Ingeniero en mantenimiento en el área
de mantenimiento de una empresa.
Supervisar y/o ejecutar las activida-
des de la planificación de Oficina Téc-

La Subsecretaría de Producción de la
Municipalidad de Nueve de Julio invita
a la comunidad en general a participar
del curso regional de horticultura
agroecológica, destinado a emprende-
dores hortícolas agroecológicos, cuya
inscripción permanece abierta.

El mismo, se va a dictar una vez por
mes durante un año, a partir de marzo -
otorgándose certificado oficial- en el
Centro Educativo Para la Producción

Concejales del Frente de Todos con la
Ministra de Gobierno de la Provincia

do Justicialista Horacio Delgado.
Después de las presentaciones, en una

distendida charla, se delinearon ejes de
trabajo con la finalidad de mantener una
fluida comunicación con la cartera polí-
tica que conduce la Ministra;  además
de conocer los programas de trabajo que
pondrá en práctica el gobierno de la pro-
vincia para abordar la solución de las
distintas problemáticas.

«Cerraron más de 500
tambos en la provincia»

tamberos y representantes de la Socie-
dad Rural de Punta Indio. «Es impor-
tante el aporte que puede hacer la Pro-
vincia en materia de conocimiento no
solo como una forma de valorar lo que ya
se hizo, sino entendiendo que aún hay
mucho por hacer», agregó y destacó la
importancia que tiene el sector «por su
aporte al desarrollo y empleo local como
productor de alimentos».

Curso anual de horticultura
agroecológica

Total Nro. 15 (CEPT) de Paraje El Cha-
já. Los interesados pueden obtener ma-
yores informes e inscribirse a través de
los números telefónicos 2317-463590 y
2317-450221.

Tecnicatura universitaria en
mantenimiento industrial:
continúa abierta la inscripción

nica. Supervisar las tareas de los talleres
mecánicos, eléctricos, electrónicos, de
instrumentos. Colaborar en la elabora-
ción de programas de mantenimiento
predictivo, preventivo y correctivo.
Calcular los costos de los mantenimien-
tos. Participar en la confección de los
Manuales de Calidad. Colaborar con el
sector de Seguridad Industrial.  Realizar
el mantenimiento en todo tipo de indus-
trias.

ORGANIZACIÓN DE LA CA-
RRERA: Duración DOS (2) años y 1
cuatrimestre. Título Otorgado Técnico
Superior en Mantenimiento Industrial.

REQUISITOS PARA INSCRIBIR-
SE: Título secundario o polimodal ex-
pedido por organismo oficial o por esta-
blecimientos reconocidos o mediante el
cumplimiento de los requisitos de in-
greso para mayores de 25 años estable-
cidos en la Ley de Enseñanza Superior.

Lo que recuperas vuelve.
Se recibieron chapas de Tetrapak
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Bolilla que se enoja
Las consecuencias de una tormenta con fuertes vientos, la se-

gunda semana de febrero, provocó destrozos en una vivienda
precaria y desocupada cuyas chapas volaron sobre la lindera casa
del vecino Oscar Macol provocando la rotura de su tanque de
agua. El impacto fue grande y el vecino argumentó en comunica-
ción radial con Forty FM que lo acompañó la fortuna porque las
consecuencias podrían haber sido graves. Debieron acudir los
Bomberos Voluntarios a quién Macol agradeció pero se despachó
contra el delegado Carretero porque -dijo- «lo llamé toda la noche y
a la mañana siguiente y nunca me respondió el teléfono».  Tras ello le
pidió que «si se siente cansado y sin ganas que le deje el lugar a otro».

En la edición de diciembre
de 2019 (n°227) no se vio refle-
jada la celebración sobre la fun-
dación de Quiroga del 18 de di-
ciembre sencillamente porque
la edición de ese mes tiene siem-
pre características especiales
para nuestro mensuario y ellas
son aparecer antes de las fiestas
navideñas, por lo que ya estaba
cerrada e impresa pronta a ser
distribuida y por supuesto an-
tes de ese miércoles 18. Nada
más simple que eso. Quién in-
tentó ver alguna actitud perver-
sa es un mal pensado. De todas
maneras no hay un elemento
valedero que legitime esa fecha
como lo que se pretende cele-
brar.

La Estación de Trenes se ha-
bía inaugurado el 4 de diciem-
bre de 1904 (primera opción) y
los lotes se pusieron a la venta
el 12 de febrero de 1905 (segun-
da opción).

La Ventana siempre ha adhe-
rido a esta segunda opción por-
que fue allí donde aparecieron
voluntades visibles de vecinos
en adquirir terrenos para vivir

La fundación
de Quiroga

allí a partir de ese momento.
Ese día se llevó adelante el

remate de los primeros lotes de
la traza que el Agrimensor
Wanceslao Castellanos, a pedi-
do de Alfredo Demarchi, en-
tonces dueño de la Estancia ‘El
Socorro’, había realizado para
que se conformara la localidad.
Muchos viajaron para adquirir
esos terrenos y empezar una
nueva vida.

Pero no asumimos una apti-
tud caprichosa de imponerla
porque nos gusta más. Lo que si
nos parece caprichosa es la per-
sistencia en imponer el 18 de
diciembre,  una fecha que no tie-
ne ningún asidero histórico con-
creto más que una masiva comi-
da popular ese día de 1955. Y a
partir de allí empezaron las con-
fusiones sobre las que no hay
mucha preocupación en arreglar.

Hay dos fechas ciertas y so-
bre ellas, debe decidirse cual se
escogerá para que a partir de
entones la localidad festeje su
aniversario cada año como co-
rresponde.

El Director

Las Bolillas del mes
Bolilla que engaña

A pesar de las advertencias
que regularmente llegan desde
las oficinas  de Anses de las dis-
tintas ciudades de la región y de
los avisos que hace conocer la
Policía, nuevamente  y a través
de llamadas telefónicas, muchas
personas siguen cayendo en la
trampa en las que les solicitan -
y les quitan- datos personales
de sí mismos y de sus cuentas
bancarias y de las tarjetas que
poseen. Se ha conocido que ve-
cinos de El Triunfo y Pasteur
han caído víctimas de llamados
telefónicos donde les comuni-
can que han sido beneficiados

Bolilla que aprueba
La reunión convocada

por el concejal Cristian
Martín -ver aparte- fue
ampliamente respondida
por vecinas y vecinos, ya
responsables instituciona-
les, ya conductores de enti-
dades de bien público sin
fines de lucro. Todos mos-
traron su satisfacción al
concluir la reunión porque
al parecer estuvieron todos
y si hubo alguna ausencia
ni se notó.

Bolilla que protesta
El martes 11 de febrero por la noche el olor inconfundible a

‘remedio’ inundó Quiroga y las protestas se dispararon. La fumi-
gación  con agrotóxicos -aún no se pudo establecer el responsable-
motivó una catarata de rezongos por las redes sociales relatando el
ardor e irritación visual, además del ‘olor insoportable’.  Pero,
lamentablemente, todo no pasó de ahí ó todo no pasa por ahí, por
las redes sociales. Lo ideal es que más vecinos se sumen a la ONG
‘Quiroga sin agrotóxicos’, que se haga la denuncia, que la policía
investigue y la autoridad competente tenga elementos para actuar
y sancionar. Por ahora la cosa viene difícil porque no hay una
legislación uniforme para todo el país, ni siquiera para la propia
provincia.  Hay sí, algunas cuestiones que vale la pena mencionar:
se puede actuar y colaborar denunciando anónimamente ya que la
Dirección de Gestión Ambiental acepta ese tipo de avisos. La
otra es que Facebook ayuda a dejar tranquila las conciencias pero
no mucho más. La verdadera acción es la del pueblo, o los veci-
nos, unidos en pos de objetivos comunes.

Bolilla que renueva
La asamblea general ordinaria del Club Atlético Quiroga

programada para el 9 de enero pasado para conformar la
nueva comisión directiva, al no lograr su cometido, pasó a
cuarto intermedio para el viernes 24 del mismo mes y allí
por unanimidad se eligió a
la nueva conducción que en-
cabeza Facundo López
‘Puno’. Quienes lo acompa-
ñan en los lugares más des-
tacados son: Julián Arias
(vicepresidente); Evangeli-
na Novo (Secretaria); Cami-
la Deambrossi (Pro Sec.); e
Ignacio Graciano y Eugenio
Macaroni como tesorero y
protesorero respectivamen-
te.

La nueva gestión se en-
cuentra abocada, fundamen-
talmente, a la organización
de los corsos (foto) para el
28 y 29 de febrero.

con un premio
de dinero que
recibirían por
intermedio de
Anses, lo que
por supuesto no
es más que un
vulgar ‘cuento
del tío’. Las re-
comendaciones
siguen vigentes: desestimar de
plano ese tipo de interrogato-
rios telefónicos, sin brindar da-
tos o bien pedir ayuda a un fa-
miliar ante la menor duda y
además radicar la denuncia po-
licial.
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45años

«Yo agradezco que ustedes la
celebren en este día -dice Elsa- y
se acuerden de ella; yo estoy muy
emocionada, recontenta y la dis-
fruto cada minuto que la tengo y
le agradezco a Dios que le está
regalando todos estos años y que
ella pueda disfrutar un poco de lo
que le faltó cuando nos criaba a
nosotros. Porque ella hizo muchos
sacrificios, por eso lo de mi emo-
ción y alegría y poder compartir-
lo».

-Hablar de ella también es
hablar de vos; es una cuestión
recíproca…

Filomena Librandi de Destéfano, ‘Pety’ cumplió
107 años y se apunta como una de las mujeres
más longevas de la provincia y del país

ENTREVISTA CON LA VENTANA RADIO (FORTY FM 106.9)

Filomena Librandi de Destéfano (‘Pety’) cumplió 107
años el último 4 de febrero. Ello la constituye en no sólo
en la mujer más longeva de Quiroga, sino del partido
de 9 de Julio y esa situación la ubica también entre las
de mayor edad de la provincia y tal vez del país.
Ella siempre vivió con su hija Elsa que ofició de vocera para
el diálogo con La Ventana radio (Forty FM 106.9)La Ventana radio (Forty FM 106.9)La Ventana radio (Forty FM 106.9)La Ventana radio (Forty FM 106.9)La Ventana radio (Forty FM 106.9)

«Es como dice la canción, ’va-
mos juntas a la par’ «.

‘Pety’ nació en la localidad
de Ameghino el 4 de febrero de
1913.  Su historia contada va-
rias veces  en La Ventana (*),
aunque con distintos matices,
no deja de sorprender y vale re-
pasarla: supo de muy pequeña
de las tareas rurales y de criar a
sus hermanos menores.

Sus padres establecidos en
cercanías de la estancia ‘El Mi-
rador’  pudieron, con esfuerzo,
comprar unas hectáreas de cam-
po. Se casó muy joven con José

Destéfano y también muy jo-
ven enviudó a los 32 años: «Tu-
vieron 6 hijos» cuenta Elsa. «Los
primeros, mellizos, que murieron
al nacer; luego llegaron otros dos
que repitieron la misma situación.
Y finalmente llegaríamos dos ni-
ñas, nacidas ambas en Lincoln,
Marta y Elsa».

Y ella debió afrontar esos du-
ros trances, además de su viu-
dez muy joven a los 32 años:
«Situaciones psíquicas y físicas
que calan hondo y que hoy se tra-
tan de otra manera. Entonces no
había otra forma que ‘apechugar-
la’ y salir adelante» reflexiona
Elsa.

Marta vive en Los Toldos,
pero desde allí llega puntual-
mente para estar en cada cum-
pleaños de su madre y acompa-
ñar a Elsa en los preparativos
del festejo. Para aquellos que
tal vez no lo saben, Filomena
Librandi de Destéfano o ‘Pety’
como se la conoce en la locali-
dad, acompañaba a su hija Elsa
en la recorrida que esta hacía
por todo el pueblo poniendo
inyecciones a domicilio para
ganar así su sustento diario, que
dicho así parece bastante sim-
ple pero ese acompañamiento
era en horario nocturno, sobre
todo con temperaturas muy ba-
jas en invierno, que es una esta-
ción que suele ser muy larga y
que en una población como
Quiroga no tenía y no tiene aún
los beneficios de la calefacción
a gas; y allí había que caminar
mucho por las calles de tierra e
ingresar a los hogares en  hora-
rios desusados para cumplir con
lo prescripto en cada inyección
que había que poner…

«Si, es así y a la tarde lo vol-
víamos a hacer y con ella tam-
bién y sobre todo a lugares ale-
jados, hasta cerca del cemente-

rio o alrededores del actual Ho-
gar ‘Virgen de Luján».

Elsa recuerda que también
llevaban un palo, sobre todo a
la noche para disuadir la bravu-
ra de algún perro que no sabía
de cuestiones de asistencia ni
de solidaridad: «Si el recorrido
era largo, como ocurría muchas
veces, que empezaba a la media-
noche me llevaba los libros y al
terminarlo a las 7:30 yo me que-
daba en el secundario porque ya
era profesora».

También la hija, orgullosa de
su madre, recuerda detalles y
particularidades de aquellas

noches invernales, caminando
y cruzando cunetas, en ocasio-
nes con enormes barriales: «Yo
era joven y para mí no era nada,
pero para ella, con mucho más
edad y cierta dificultad en uno
de sus pies sí que lo era y siempre
me acompañó sin ningún repa-
ro».

A los 9 años de desarrollar su
actividad de auxiliar de enfer-
mería, Elsa pudo progresar y
comprar su primer vehículo
para sus recorridos pero hubo
dos cosas que no cambiaron: las
aplicaciones seguían recayendo
en horarios nocturnos y la
acompañante siguió cumplien-
do su rol inalterable, ahora sen-
tada a su lado en el auto.

Filomena es dueña de una
personalidad que no expresa
quejas ni reproches. Lo supo
desde siempre y más aún cuan-
do quedo con dos niñas de tres
años y seis meses; debían cre-
cer y educarse y se dedicó a ha-
cerlo sin claudicaciones cosien-
do ropa para las tiendas del pue-
blo o haciendo arreglos, ade-
más de lavar en casas de familia
y también desde su propio ho-
gar.

¿Cómo está constituida la
descendencia de ‘Pety’?

«Dos hijas, cuatro nietos,
ocho bisnietos y un tataranieto
de 7 meses».

¿Cómo será la jornada de hoy?
«Con mucha gente que la viene

a saludar y parte de la familia y el
sábado (por el 8) con el resto de
familiares que llegan desde otros
lugares, en el Hotel ‘El Colonial’.

Los últimos apuntes de Elsa
dan cuenta del consejo de Filo-
mena para que pueda estudiar
el secundario: «Estudia alguna
profesión que te permita sostener-
te –me aconsejó- y me propuse
estudiar enfermería».

Filomena Librandi de Destéfano.
107 años y una vida de esfuerzos
sin quejas ni reproches.

Juntas a la par. ‘Pety’ y su hija Elsa.
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La invitación del concejal
Cristian Martín a las distintas
entidades de bien público de
Facundo Quiroga y que incluía
instituciones civiles y educati-
vas tuvo una positiva y masiva
respuesta de todas ellas como
lo demostró la concurrencia a
‘Poker’, el local que albergó la
reunión en el atardecer del vier-
nes 14 de febrero.

Lo fundamental que siempre
sobrevoló la exposición de
Martín primero y de las y los
representantes invitados des-
pués,  fueron temas de interés
común para la comunidad.

La apertura a través del anfi-
trión  sirvió para ponerse a dis-
posición de todas las institucio-
nes para trabajar por un Quiro-
ga mejor, de manera conjunta
con todas ellas.

Así fue como en el transcu-
rrir de las exposiciones se ex-
pusieron temas conocidos y
preocupantes: el deterioro ya
crónico de un gran número de
calles ¿pavimentadas?; el mal
estado de las calles de tierra; el
basural y la situación vigente
con la única farmacia que hay
en la localidad a la que se le

La Municipalidad de 9 de Julio, a través de la Dirección
General de Bromatología,  viene realizando una importante
tarea de difusión de la condición de pacientes celíacos, favore-
ciendo su inclusión, a través de consejos y recomendaciones,
a la vez que se prevé el inicio de una serie de charlas en clubes
y cantinas para que puedan ofrecer menúes o productos ali-
menticios aptos para celíacos de consumo seguro, libres de
gluten sin TACC.

RECOMENDACIONES A TENER EN CUENTA:
1. Planificar y organizar el menú con anticipación. Si resul-

ta posible, adoptar todo el menú para que sea libre de gluten.
Optar por carnes, vegetales y frutas secas. Lista de compras:
Alimentos inscriptos cómo libre de gluten según la legislación
vigente.

2. Se puede utilizar papel aluminio para aislar bandejas,
asaderas, etc. que hayan sido utilizadas con preparación con
gluten.

3. Al cocinar o freír, no se debe utilizar agua ni aceite que
haya estado en contacto con alimentos que contengan gluten.

4. Es conveniente rotular o identificar fácilmente las prepa-
raciones Sin TACC que se guarden en la heladera a fin de no
confundirse con otras que sí contienen gluten.

Apoyo e información
para pacientes celíacos

La casa preparada para la fiesta.

Filomena fue siempre muy optimista, quizás ello esconde
el secreto de su longevidad, y también su fortaleza física,
que le ha ayudado a superar la muerte de hijos y esposo.

El ejemplo de vida de Filo-
mena Librandi de Destéfano o
‘Pety’ tiene hoy la recompensa
y distinción de sus 107 años y el
afecto de sus hijas y demás des-

cendientes.

(*) Nota de la redacción: véase
también edición n° 216, de
febrero de 2019  ‘Filomena
Librandi de Destéfano: 106 años)

Masiva respuesta a la
convocatoria del concejal
Cristian Martín

Quienes estuvieron:

A la reunión convocada por el Concejal Cristian Martín, asistie-
ron representantes:, de la Cooperativa de Provisión de Obras y
Servicios Públicos ‘Facundo Quiroga’ Limitada, de la Coopera-
dora del Hospital ‘Dr. Manuel Arce’, de Bomberos Voluntarios,
del Club Atlético Quiroga y su Escuelita de fútbol, del Centro de
Jubilados y Pensionados, de la Biblioteca Popular, de la Sociedad
de Fomento ‘Amigos de Quiroga’, de la Escuela Municipal de
Artes y Oficios ‘Miriam Carolina Disavia’ (Hogar Agrícola), de
las cooperadoras del Jardín de Infantes 902, del Centro Educativo
Complementario 803, del CENS 452, de las escuelas primarias n°
8, n° 13  y 41 de ‘Estancia La Corona’, de la Secundaria Nº 11
‘Mariano Moreno’, de la ONG ‘Quiroga sin agrotóxicos’, del
Museo Regional ‘Facundo Quiroga’, del grupo de teatro, de la
Agrupación Coral, de la parroquia Nuestra Señora del Carmen y
del Hogar de Ancianos.

La Provincia adhirió
al protocolo

nacional de aborto
no punible

La provincia de Buenos Aires ad-
hirió el viernes 10 de enero al proto-
colo para la atención integral de las
personas con derecho a la interrup-
ción legal del embarazo (ILE), que el
Ministerio de Salud de la Nación puso
en vigencia tras haber sido deroga-
do por el expresidente Mauricio Ma-
cri. El acto de adhesión se llevó ade-
lante en el Ministerio de Salud bo-
naerense a cargo de Daniel Gollan,
junto a la ministra de las Mujeres,
Políticas de Género y Diversidad
Sexual de la provincia, Estela Díaz.
En ese marco, Gollan dijo que ade-
más de la ILE «está la otra gran
discusión que es la Interrupción Vo-
luntaria del Embarazo (IVE) que en
algún momento tendrá que darse y
creo que no va a pasar  mucho tiem-
po para ese debate en el Congre-
so».  (Fuente: DIB)

achaca la falta de asis-
tencia en obras sociales
y beneficios del 100% de
las mismas; la falta de
una guardia permanente
de atención al vecino y
la falta recurrente de re-
medios básicos que se
cubren –se dijo- con una
rémora de entre 72 y 96
horas de demora.

Un reclamo que no se puede
obviar es el que lanzó la direc-
tora del secundario n°11 para
que Martín gestione y reclame
por el buen mantenimiento del
camino que lleva al anexo que
funciona en ‘La Corona’, de
cuyo perfecto estado depende
absolutamente toda la buena
relación que profesores y alum-
nos deben tener para una tarea
que no tenga fisuras de comuni-
cación entre las partes. Tam-
bién el trámite –ya avanzado-
del cambio de denominación de
la actual Biblioteca Popular
mereció el interés del concejal
y el SUM que está entre los pla-

nes de las autoridades de la Es-
cuela n°8, si bien ya tiene su
propio canal institucional, que-
dó subrayado en la agenda de
Cristian Martín.

Asimismo,  entre el respon-
sable de la convocatoria  y los
asistentes, se comprometieron
a conformar una agenda común
de trabajo y llevar adelante re-
uniones periódicas a los fines
de analizar la marcha y evolu-
ción de las necesidades sobre
las mejoras y modificaciones
necesarias en la localidad.
Mientras tanto el concejal Mar-
tín sumó abundante material de
trabajo para gestionar en lo in-
mediato.
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El viernes 24 de enero, la Directora General de Educación,
Marisa Poratti, visitó Facundo Quiroga, donde en la Escuela
de Arte y Oficios, proyectó junto a sus docentes, Marcela Del
Sole y Nora Aristi, las actividades para el año en curso. En el
lugar, se reunió también con la Directora del CENS 452,
Leticia Habitante.  En tanto, posteriormente, recorrió el Cen-
tro Educativo Complementario (CEC), que se encuentra en
obra, y es actualmente sede de las Escuelas Abiertas de Verano.

La Subsecretaría de Produc-
ción de la Municipalidad de
Nueve de Julio informa los al-
cances del Programa «Registro
PyME», instrumentado por el
Ministerio del Desarrollo Pro-
ductivo de Nación y el Minis-
terio de Producción, Ciencia e
Innovación Tecnológica de
Provincia de Buenos Aires.

EN EL MARCO DE LA LEY DE EMERGENCIA PRODUCTIVA NACIONAL

Se conocen detalles de interesantes
programas para Pymes

Este programa tiene la inten-
ción de que las empresas de
Provincia de Buenos Aires ha-
gan la inscripción en el registro
Pyme y por lo tanto el certifica-
do vigente, será condición ne-
cesaria para acceder a los bene-
ficios de la Ley 27.541 de Soli-
daridad Social y Reactivación
Productiva.

La inscripción al Registro
MiPyme se realiza mediante la
página web de AFIP con CUIT
y clave fiscal.

Programa Buenos
Aires ActiBA

En paralelo, el Ministerio de
la Producción de la Pcia. de
Buenos Aires,  impulsa un re-
gistro web para obtener un diag-
nóstico detallado de las proble-
máticas del universo producti-
vo de la provincia, y diseñar
políticas de alto impacto. Las
empresas deben registrarse en:
https:/activa.mp.gba.gob.ar/
accounts/signup/?next=/

Este formulario es importan-
te que las empresas lo comple-
ten, ya que es la entrada a los
beneficios del programa arriba
pymes.

Programa «arriba PyMES» -
Programa Integral de Reactiva-
ción Productiva ofrece una lí-
nea de créditos del Bapro, una
moratoria impositiva y asisten-
cia para sectores agropecuarios
destinados a reactivar la econo-
mía del sector. El programa re-
conoce y promueve la impor-
tancia que tienen estos empren-
dimientos en el desarrollo eco-
nómico y productivo bonaeren-
se.

Por su parte, ARBA instru-
mentará un plan de pagos que
tendrá hasta 120 cuotas e im-
portantes beneficios y quitas
para las empresas. El lanza-
miento incluye también un pro-
grama crediticio del Banco Pro-
vincia. La ley establece, ade-
más, que los beneficios de
ARBA son condicionales a
mantener la planta de trabaja-
dores. La cartera laboral super-
visará esta parte de la ley.

Se trata de cuatro líneas de
créditos destinadas a distintos
sectores: capital de trabajo; ex-
portaciones; descuento de che-
ques y refinanciación cartera
activa. Para mayor informa-
ción, los interesados pueden
acercarse a la Subsecretaría de
Producción de la Municipali-
dad de Nueve de Julio, en el
Palacio Municipal.

Visita de la Directora
General  de Educación

Proyectando el 2020. Poratti, Del Sole, Aristi y Habitante.
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En el marco de la actividad
que desarrolla la Subsecreta-
ría de Producción de la Mu-
nicipalidad de Nueve de Ju-
lio, se llevaron a cabo a lo
largo del mes de enero, visi-
tas a empresas que desarro-
llan sus actividades en las lo-
calidades del inte-
rior del distrito, co-
menzándose por
Dudignac y Facun-
do Quiroga.

La tarea persigue
el objetivo de cono-
cer e identificar a
cada uno de los ac-
tores productivos
del partido, desde

El 4 de febrero en el campus
de la Universidad Nacional de
San Martín, provincia de Bue-
nos Aires, se desarrolló el I En-

Nueva herramienta
de la Oficina de

Empleo
Acciones de entrenamiento

para el trabajo. La Oficina de
Empleo de la Municipalidad de
Nueve de Julio suma una nue-
va herramienta, como son las
acciones de entrenamiento para
el trabajo; destinado a quienes
posean una empresa y deseen
incorporar personal; y con el
objetivo de generar apoyo para
la integración al mundo labo-
ral. El sistema contempla pa-
santías laborales pagas por el
Ministerio de Trabajo, Empleo
y Seguridad Social de la Na-
ción, formal y sin vinculación
laboral. Los interesados pueden
obtener más informes en la Ofi-
cina de Empleo -Robbio y Ave-
llaneda (ingreso por esta últi-
ma) de 9 de Julio, de lunes a
viernes y de 7 a 13 hs.

Licencias de conducir:
Nuevo ámbito
para exámenes
La oficina de Licencias de

Conducir de la Municipali-
dad de Nueve de Julio, in-
forma que desde el 23 de ene-
ro, los exámenes teórico-
prácticos para el trámite de
la obtención del carnet se
llevarán a cabo en el Autó-
dromo Municipal, con ac-
ceso por la Puerta 4, la que
se encuentra ubicada detrás
del acceso al Club Hípico.

La Municipalidad de Nueve
de Julio, a través de la Direc-
ción de Gestión Ambiental, ha
abierto el Registro de Produc-
ciones Agroecológicas, con el
objeto de agrupar productores
actuales y futuros, poner a dis-
posición información al respec-
to y dar a conocer la actividad
para que los consumidores se-
pan a dónde adquirir los dife-
rentes productos.

Asimismo, se busca a través
de esta iniciativa, poner a dis-

Los trabajos de construcción del nuevo Polo Educativo y el
Jardín Maternal para hijos de empleados municipales, en el ex
edificio de Supermercado San Cayetano de calles Libertad y
Salta, de 9 de Julio, presentan un marcado avance; habiéndose
concluido en estos últimos días la primera de las siete etapas de la
obra, con una inversión del orden de los 7.385.000 pesos. El
inmueble fue adquirido por el municipio a fines de 2016 y ya se ha
pagado en su totalidad; y posteriormente, para esta obra, se obtu-
vo un financiamiento del Gobierno de la Provincia de Buenos
Aires del orden de los 25 millones de pesos, en tanto que los fondos
restantes para el total de la obra serán aportados por el municipio.

I encuentro de Producción, Ciencia
Y Tecnología de la Provincia

En primer plano el ministro
bonaerense Augusto Costa;
detrás los funcionarios locales,
Altare y Della Rocca.

cuentro de Producción, Cien-
cia y Tecnología de la Provin-
cia de Buenos Aires, que presi-
dió el Ministro de Producción,
Ciencia e Innovación Tecnoló-
gica, Augusto Costa y contó con
la presencia del Ministro de
Ciencia, Tecnología e Innova-
ción de la Nación, Roberto Sal-
varezza.

Del encuentro, que posee el
objetivo de presentar las accio-
nes que se llevan a cabo desde
el Gobierno de la Provincia en
estas áreas y poder coordinar
trabajos conjuntos con los mu-

nicipios, participaron en repre-
sentación de la Municipalidad
de Nueve de Julio el secretario
de Gobierno, Jorge Della Roc-
ca y el Subsecretario de la pro-
ducción, Víctor Altare.

NUEVO POLO EDUCATIVO Y EL JARDÍN MATERNAL

Se culminó la primera
etapa de las obras del
ex San Cayetano

SUBSECRETARÍA DE PRODUCCIÓN

Visita a empresas del
interior del partido

los emprendedores has-
ta las empresas metal-
mecánicas y prestado-
ras de servicios, interio-
rizándose de sus forta-
lezas y debilidades;
como así también acce-
der a la información ne-
cesaria para encaminar
gestiones que puedan fo-
mentar su desarrollo.

En el caso de Facun-
do Quiroga, se visitaron las fá-
bricas de Lácteos Quirolac, ali-
mentos balanceados Nutral-
mix, Cerveza Lindemberg y
una planta fraccionadora de
miel; mientras que en Dudig-
nac se hizo lo propio con Meta-
lúrgica Cortés y Torres Hnos.

Registro de producciones
agroecológicas

posición del grupo información
específica y realizar jornadas de
especialización con personal
técnico experto en la temática,
dar a conocer las producciones
agroecológicas de nuestro par-
tido y acercar a los consumido-
res el contacto con los produc-
tores agroecológicos de la zona,
para que se informen sobre lo
producido y dónde puede ad-
quirirse. Para inscripciones,
comunicarse al correo electró-
nico: ambiente9dj@gmail.com
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El martes 14 de enero
pasado, nuevamente se
encontraron, en este caso
en el basural de la locali-
dad de La Niña, más de
50 envases vacíos de
agroquímicos, por lo que
inmediatamente, desde la
Dirección de Gestión
Ambiental de la Munici-
palidad de Nueve de Ju-
lio se dio aviso al OPDS
y «Campo Limpio», or-
ganismos  desde donde se
esperan directivas a se-

La Municipalidad de Nueve
de Julio, a través de la Direc-
ción General de Habilitaciones
y Fiscalización, recuerda la ple-
na vigencia de la Ordenanza
5744, del año 2016, que regula

EN EL BASURAL DE LA LOCALIDAD DE LA NIÑA

Nuevo hallazgo de envases
vacíos de agroquímicos

guir para proceder a su reti-
ro.

Desde la Municipalidad
de Nueve de Julio, se repu-
dia este hecho que no res-
ponde más que a una irres-
ponsabilidad en el manejo
de este tipo de residuos; a la
vez que se recuerda que con-
tinúa abierto el registro para
quienes tengan envases va-
cíos para eliminar, de for-
ma gratuita y habilitada por
los organismos competen-
tes.

Recuerdan la vigencia de la ordenanza que establece
multas y clausuras por fiestas y/o eventos privados
Se recuerda a los vecinosSe recuerda a los vecinosSe recuerda a los vecinosSe recuerda a los vecinosSe recuerda a los vecinos
que ante ruidos molestosque ante ruidos molestosque ante ruidos molestosque ante ruidos molestosque ante ruidos molestos
se dé inmediato aviso alse dé inmediato aviso alse dé inmediato aviso alse dé inmediato aviso alse dé inmediato aviso al
911 - La multas oscilan911 - La multas oscilan911 - La multas oscilan911 - La multas oscilan911 - La multas oscilan
entre 70 a 350 mil pesos.entre 70 a 350 mil pesos.entre 70 a 350 mil pesos.entre 70 a 350 mil pesos.entre 70 a 350 mil pesos.

la realización de fiestas y/o
eventos privados, la que tiene
por objeto «regular las fiestas
y/o eventos que se desarrollen
en inmuebles de dominio pri-
vado, ya sean vivienda particu-

lar, quinta, casa de campo, fin-
ca, galpón o cualquier otro tipo
similar, situado dentro del Par-
tido de Nueve de Julio; que sean
abiertas al público en general,
concurran más de 100 perso-
nas, y se cobre un canon, entra-
da o retribución de cualquier

tipo y en cualquier momento;
y/o se comercialicen bebidas
y/o comidas…».

Entre los aspectos más salien-
tes de la referida Ordenanza,
debe recordarse lo establecido
en el artículo 5° sobre el «Trá-
mite para la autorización»,
donde se indica que «toda perso-
na, ya sea física o jurídica, que
pretenda realizar una fiesta y/o
evento con las condiciones alcan-
zadas por la presente ordenanza,
debe solicitar autorización al D.E.
a través de una nota con una ante-
lación de al menos 20 días corridos
a la fecha de la realización del mis-
mo, y dar cumplimiento a los re-
quisitos mínimos»; como el artí-
culo 10°, referido a «Interven-

ción y clausura preventiva» y
se expresa que «la autoridad de
aplicación una vez tomado feha-
ciente conocimiento de una fiesta
y/o evento de los descriptos en el
artículo 1°, y que no cuenten con
la correspondiente autorización,
podrá constituirse en el lugar ci-

tando a los sujetos responsa-
bles para informarles sobre el
régimen sancionatorio de la
presente ordenanza. En caso
de persistir la voluntad de lle-
var a cabo la fiesta y/o evento,
el D.E. queda expresamente
facultado a tomar las medidas
de prevención para evitar la

realización del mismo, pudiendo
incluso clausurar el lugar».

Por otra parte, cabe destacar
que los valores mínimos de las
sanciones superan los 73.000
pesos, llegando a los 220.000  y
en caso de reincidencia a los
365.000 pesos.

RECOMENDACIÓN: Asi-
mismo, se recomienda a los ve-
cinos que ante cualquier situa-
ción de ruidos molestos o fies-
tas privadas no autorizadas, se
de inmediato aviso al número
de emergencias policiales 911.
En tanto, para mayor informa-
ción, se sugiere consultar el si-
guiente link: http://www.
9julio.mun.gba.gov.ar/orden/
detalle.php?id ord=3873
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Febrero sigue disparando su
furia veraniega con altas tem-
peraturas, pero la pileta del
Club Atlético Quiroga, en mar-
cha desde el 14 de diciembre
del año pasado, siguió brindan-
do la posibilidad de atenuar esos
calores, con recreación, como-
didades y buena sombra permi-
tiendo el encuentro de vecinos
y la fundamental presencia de
chicos del pueblo que pudieron
acceder en forma gratuita al uso
del natatorio. Los beneficiarios
fueron: alumnos del Jardín de
Infantes, de las escuelas n°8 y
n° 13, del Centro Educativo
Complementario de la Secun-
daria n°11 y su extensión 2110
en La Corona, del Taller Prote-
gido y jugadores de los plante-
les de 1ra. y 4ta. del club, de
todas sus divisiones inferiores
y de su Escuela de Fútbol infan-
til, además de las jugadores de
fútbol femenino, jugadores y
jugadoras de basquetbol y los
participantes del programa En-
vión.

Entre las actividades recrea-
tivas se realizó la colonia de
verano junto con el Centro Edu-
cativo Complementario n°803
de lunes a viernes por la maña-
na.

Todo lo detallado forma par-
te del proyecto «Por un océano de
juventud» presentado a la CD del
club con el objetivo primario La Municipalidad de

Nueve de Julio, a través de
la Dirección de Educa-
ción, realizó la entrega de
150 kg. de cloro granulado
para todas las sedes de es-
cuelas abiertas de verano
el Centro Educativo Com-
plementario 801 «Pibelan-
dia», el Centro Educativo
Complementario  802 «Ra-
yuela», Quiroga y Morea.
(Prensa Municipal)

deportivo
La Dirección de Deportes de la Municipalidad de 9 de Julio dio

a conocer el cronograma de competencias de la quinta edición del
Campeonato 9 Aventuras, que dará comienzo el 1 de marzo en
Morea.

La misma conta-
rá, al igual que en los
años anteriores, con
una modalidad par-
ticipativa, una com-
petitiva y el Mini
Aventuras para los
más chiquitos, ade-
más de algunas no-
vedades que se infor-
marán a la brevedad. Para mayor información, los interesados
pueden comunicarse telefónicamente al 610081 o en Robbio 322
de Nueve de Julio

El cronograma de competencias es el siguiente: Morea 01/03/
20; Patricios 05/04/20; 12 de Octubre 10/05/20; El Provincial
31/05/20; Dudignac 28/06/20; Quiroga 02/08/20; Naón 23/
08/20; La Niña 13/09/20; Fecha alternativa 04/10/20; French
18/10/20.

VERANO

Está culminando una exitosa
temporada de pileta en Atlético

de cumplirlo y luego extender-
lo a años venideros.

La intención de que todos los
niños y jóvenes de Quiroga ten-
gan un espacio para estar todos
los días «una hora más en el Club
y una hora menos en la calle» como
rezaba el lema se cumplió so-
bradamente.

Hubo actividades,  labores
individuales y elementos que
demandaron gastos; ellas fue-
ron contar con guardavidas,
empleados para el kiosco; clo-
ro; luz e internet en el predio;
arena para la cancha de vóley;
pelotas para distintos deportes;
redes y accesorios para juegos y
seguro contratado. Todo ello se
solventó con la recaudación
diaria de las personas que con-
currían a la pileta, por las ven-
tas del kiosco, por la realiza-
ción de eventos durante la tem-
porada y por la colaboración de
empresas y socios y donaciones

municipales para contar con
el cloro necesario.

Quienes tuvieron la inicia-
tiva y se hicieron cargo de
cumplir el proyecto fueron:
Tomás Macaroni, Fabricio
Corvalán, Lucio López y Fa-
cundo López. Todos ellos
trabajaron en forma honora-
ria, sin remuneración alguna
durante toda la temporada y
así niños y jóvenes tuvieron
su lugar recreativo para estar
todos los días compartiendo
la pileta, los juegos y los de-
portes disfrutando el comple-
jo del club.

SE DIO A CONOCER EL CRONOGRAMA DEL «9 AVENTURAS»

El domingo 2 de agosto la
fecha elegida para Quiroga
en el "9 Aventuras"

El domingo 29 de marzo se pondrá en marcha un nuevo torneo
de la Liga Nuevejuliense de Fútbol. Atlético Quiroga ya tiene
algunas certezas: Fabricio Nieto confirmó que seguirá siendo el
técnico y la preparación física será de Matías Telechea, de Martí-
nez de Hoz. El violeta no pudo retener a Lucas del Papa pero se
aseguró a Esteban Castaño y Gastón Caliva y el retorno de Juan
Fernández. La búsqueda de refuerzos continúa y las prácticas de
primera, cuarta e inferiores ya comenzaron el martes 11 de febrero.

El futbol tiene fecha
de comienzo

Aporte municipal
a las escuelas

abiertas de
verano
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La defensa

«No necesitamos de ningún tipo de
Ley para arreglar escuelas» dijo Barro-
so.

El Intendente señaló que el convenio
posee errores, que los mismos fueron
reconocidos por funcionarios provincia-
les y que aún debe redactarse modifica-
ciones. «En el caso de 9 de Julio esta
instancia mucho no nos habrá de modi-
ficar, ya que venimos trabajando en obras
escolares como nunca antes se había he-
cho», agregó.

Lo dijo el sábado 1 de febrero apenas
24 horas después de conocerse el  recla-
mo  de los concejales opositores tras
participar en horas del mediodía de ese
sábado  del cierre del Programa Escue-
las Abiertas de Verano 2020, donde  se
refirió también a las gestiones realiza-
das en esa misma semana  ante funcio-
narios nacionales y provinciales, a fin
de trazar una agenda de temas comunes
en los que se trabajará en el presente
calendario (ver notas ‘Barroso se re-
unió con el Secretario de Asuntos Mu-
nicipales’ y  ‘Barroso evaluó como po-
sitiva la reunión con la Ministra de go-

bierno bonaerense’).
Allí el intendente fijó su postura res-

pecto del programa provincial «Escue-
las a la obra», para la refacción de esta-
blecimientos escolares en todo el terri-
torio bonaerense, al que el distrito no
adhirió.

¿Por qué no?

PROGRAMA
«ESCUELAS A LA OBRA»
«Somos varios los distritos que no he-

mos adherido a la firma del convenio
«Escuelas a la Obra», ya que considera-
mos que el mismo no estaba redactado
como correspondía, cuestión que nos
reconoció la propia ministra Teresa
García en la reunión recientemente
mantenida», expresó Barroso.

«Hay muchos municipios, incluso del
Frente de Todos del Conurbano que no
han suscripto este acuerdo, por lo que
esperamos que el mismo se corrija para
firmarlo», completó, aunque haciendo
una aclaración muy importante: «en el
caso de 9 de Julio esta instancia mucho
no nos habrá de modificar, ya que veni-
mos trabajando en obras escolares como
nunca antes se había hecho».

«Nueve de Julio viene aplicando el

La polémica local en torno al
programa "Escuelas a la obra"

CONTRATAPA

Viene de Tapa, Col. 3 Fondo Educativo, habiendo interveni-
do en más de 42 establecimientos edu-
cativos y lo vamos a seguir haciendo,
porque no necesitamos de ningún tipo
de Ley para arreglar escuelas, ya que
justamente para este fin está este Fondo,
en el que

se ha trabajado con el Consejo Esco-
lar», subrayó especialmente, sin dejar
de mencionar que:  «la ciudad cabecera
es uno de los pocos que tiene asegurada
la accesibilidad a todos los estableci-
mientos educativos, lo que estamos tras-
ladando al interior del distrito; ya que
hace quince días lo hicimos en French
con el pavimento y lo haremos a la bre-
vedad posible con Patricios».

Fue allí que se le consultó sobre el
proyecto presentado por los Bloque opo-
sitores   sobre los motivos de no adhe-
sión a este convenio y  Barroso respon-
dió  que: «esta es la respuesta hacia los
concejales, que deberían leer el conve-
nio y decir si están de acuerdo con el
hecho de que la Municipalidad de Nue-
ve de Julio adhiera, aun cuando la Mi-
nistra de Educación y la Ministra de
Gobierno lo están modificando.  Sería
oportuno que los concejales que elabo-
raron este proyecto lean los articulados
14, 62 y 74; y que no se dejen llevar por
un medio digital de la ciudad de Junín
que acusa a nuestro distrito y al propio
de no querer arreglar escuelas», recalcó.

«Vamos a inaugurar próximamente un
jardín de infantes hecho a nuevo en Pa-
tricios y hemos arreglado otro en Mo-
rea; pero no nos vamos a hacer respon-
sables de las Escuelas que son de la Pro-
vincia de Buenos Aires y que los muni-
cipios no tienen responsabilidad de asu-
mir, ya que para ello, está el Fondo Edu-
cativo, que hemos aplicado en mayor
medida de lo que corresponde; situa-
ción que los ministros provinciales es-
tán corrigiendo con una adenda (Nota
de Redacción: Un  adenda es todo aquel
añadido que se agrega a un escrito. )  y
que cuando sea modificado, lo firmare-
mos», dijo el Intendente Municipal. Para
cerrar usó una definición categórica:  «yo
no me enorgullezco de haber interveni-
do 42 establecimientos de los 56 que
hay en el partido; y si lo hicimos es
porque hacía años, años y años que la

Provincia no lo hizo y el Fondo Educa-
tivo nunca fue aplicado como corres-
ponde».

Una negativa que
no convence demasiado

Tras la decisión del intendente de 9 de
Julio, Mariano Barroso, de no firmar el
convenio «Escuelas a la Obra» con la
Provincia de Buenos Aires, el concejal
massista Sebastián Malis lamentó la pos-
tura del jefe de la comuna y advirtió que
se trató de «un simple alineamiento po-
lítico» con el intendente de Vicente Ló-
pez, y principal armador del PRO en la
Provincia, Jorge Macri. «Hemos solici-
tado las explicaciones del caso al Inten-
dente y la verdad es que las explicacio-
nes no nos convencen demasiado, con-
vencidos de que es poco inteligente re-
chazar un proyecto de esta naturaleza.
Y aún más cuando el municipio maneja
fondos muy inferiores a los que dispone
la Provincia», expresó Malis.

En la misma línea, Malis habló de un
«cierto grado de inmadurez de parte del
Ejecutivo Municipal», a la hora de re-
chazar el acuerdo

Sin embargo…

En el distrito vecino de Lincoln, el
intendente Salvador Serenal -UCR en
Juntos por el Cambio- suscribió el con-
venio ‘Escuelas a la obra’ el plan que
apunta a revertir el deterioro de la infra-
estructura escolar en todo el territorio
bonaerense y para el cual se vuelve in-
dispensable trabajar juntos a los munici-
pios y la comunidad educativa.

En contraposición a su colega de tien-
da política, Barroso, el intendente Sere-
nal elogió la medida: «Vemos con bue-
nos ojos que el Gobernador defina la
inversión en infraestructura como una
de sus prioridades, siendo la situación
compleja para los 135 municipios y sa-
biendo que es tan importante contar con
el respaldo, la asistencia y el asesora-
miento del estado provincial».

¿Qué  es El programa
«Escuelas a la obra»?

«Escuelas a la obra» comprende la ejecución de más de 800 obras y la
reactivación progresiva de las más de 240 obras que estaban abandonadas o
paralizadas.

Los trabajos del programa apuntan a una planificación integral y participati-
va para la reconstrucción de techos, sanitarios, instalaciones eléctricas, de gas,
y agua potable, como  también trabajos de pintura y reparaciones estructurales.
Las tareas tendrán una inversión inicial de 800 millones de pesos, que surgen
de fondos provinciales y del Fondo Educativo. 

El programa busca un trabajo articulado y comprometido de la comunidad
educativa para reconstruir las escuelas de la Provincia de la mano de los
consejeros escolares, docentes, no docentes, agrupaciones gremiales, padres y
alumnos.

Además, la Dirección General de Cultura y Educación bonaerense se en-
cuentra desarrollando un sistema informatizado que permitirá monitorear de
forma continua y permanente el estado de todos los edificios escolares.

Dos miradas contrapuestas. Barroso no firmó el convenio, Serenal sí.


